

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Sin novedades dignas de mención

La aviación nacional bombardeó el puerto de Valencia.—En combate aéreo fué abatido un Curtiss rojo

LA DESCOMPOSICION DE LA ZONA «LEAL»

En Madrid se constituye una Junta de Defensa

La preside Segismundo Casado y se ha prescindido de Negrín.—En la Junta ha entrado Besteiro.—Manifiesto de la Junta.—Parlamentos de Casado y de Besteiro

La primera noticia

se da cuenta de la constitución del Consejo de Defensa. Un manifiesto de éste y unos discursos de Besteiro y otros representantes de dicha Junta.

Fragmento de la alocución del presidente de la Junta don Segismundo Casado

Toulouse.—Las noticias que llegan de la España roja consideran como un verdadero golpe de Estado la constitución de la Junta de Defensa Nacional que acudilla Casado. Estas noticias toman más verosimilitud después del discurso alocución pronunciado por el presidente Segismundo Casado ante el micrófono de Unión Radio Madrid.

De la alocución recogemos el siguiente párrafo:

«Después de un largo y penoso estudio me veo obligado a dirigiros la palabra por un imperativo de conciencia desde un micrófono de Madrid. Tengo el deber de velar contra una sorpresa de las masas inocentes e irresponsables. Me veo obligado a decir la verdad de la situación; aunque sea amarga hay que reconocerla y proclamarla.

El gobierno era legítimo cuando declaró el estado de guerra.

Después de la victoria del Ebro se perdió Cataluña por completo y el gobierno fué un grupo de vagabundos errando por el extranjero ante la carencia del poder. Como único depositario de este poder nos hacemos cargo de toda la zona leal, pues aquí en esta junta no están solo militares sino que se encuentran varios representantes de las organizaciones políticas y sindicales unidas por una realidad y tenemos conciencia de lo que hacemos, puesto que vale más triunfar moralmente que salir derrotados en el campo de batalla.

puntas de nuestras bayonetas. La paz en España o lucha a muerte.

Por su parte el Teniente Coronel rojo Cipriano Mora dijo, que Negrín era un traidor, un asesino y un aleve criminal, y que quería la paz y por eso se había unido al consejo de defensa.

Quiénes forman la Junta de defensa

Por Unión Radio Madrid se dió lectura a la constitución del consejo de defensa que se halla integrado por el Coronel Casado en nombre del ejército republicano, por Julian

Besteiro, Carrillo, Eduardo del Val y Manuel Gonzalez Marin.

Londres.—Las estaciones de radio inglesas transmitieron anoche la noticia dada por sus corresponsales en la zona roja, que el gobierno de Negrín había sido sustituido por un comité de defensa nacional presidido por el recientemente nombrado comandante de las fuerzas de Madrid, Segismundo Casado. Forman parte de dicho comité Julian Besteiro, Gonzalez Marin, Miguel San Andres y Luis Galleu.

La agencia Reuter confirma plenamente la noticia.

El manifiesto del llamado Consejo Nacional de Defensa

«Españoles; trabajadores antifascistas: Ha llegado el momento de decir a los cuatro vientos la verdad escueta en que nos encontramos.

Republicanos; proletarios españoles: como antifascistas vamos a decir las causas concretas de la situación en que nos hallamos. La falta de organización, la incapacidad y el abandono de que ha dado muestras el gobierno del Dr. Negrín no permite que continuemos más tiempo en el silencio y en la incertidumbre, consintiendo con ello con esta conducta suicida, en la que nadie cree y en la que nadie confía. No se puede consentir que continúe ejerciendo el poder ese puñado de hombres que aún sigue titulándose gobierno. Han pasado muchas semanas desde la caída de Cataluña y desde entonces se han cometido varias deserciones: mientras que el pueblo luchaba con las armas, sacrificándose y en las avanzadas morían los mejores, los gobernantes buscaban la huida vergonzosa, abandonando sus puestos, pisoteando los compromisos contraídos con el pueblo y huían para salvar su vida a costa de su dignidad.

Esto no se puede repetir. Mientras el pueblo lucha y se sacrifica, los dirigentes preparan la fuga. No se puede repetir que unos cuantos privilegiados preparen su huida al extranjero abandonando sus puestos llevando con ellos el lucro que habían adquirido por medios ilegales.

La acogida al nuevo Comité en la zona roja

Miaja a Madrid. Madrid.—Después de haber tenido noticias de lo sucedido el Teniente General Miaja se puso en comunicación con el General Casado saliendo de Valencia hacia la capital de España.

Madrid.—Llegó a esta el Teniente General Miaja, el cual antes de entrevistarse con el consejo nacional de defensa manifestó a los periodistas que el orden era completo y que la constitución del consejo de defensa había sido recibido con entusiasmo por todo el territorio republicano.

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 5

Sin novedades dignas de mención. Salamanca 5 de Marzo de 1939.—III A. T. De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 6

Sin novedades dignas de mención. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer se bombardearon los objetivos militares del puerto de Valencia. En el día de hoy, en combate aéreo, ha sido abatido un caza «Curtiss» del enemigo. Salamanca 6 de Marzo de 1939.—III A. T. De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

OBRERO:

Tu carencia de medios económicos no es ya obstáculo para que tus hijos no perciban, no ya enseñanza primaria, sino también media.

La Orden del Ministerio de Educación Nacional del 16 de diciembre de 1938, lo afirma así.

ACOTACIONES

LA CAIDA VERTICAL.—Desde que las tropas siempre victoriosas de Franco completaron la ocupación de Barcelona, con la dominación absoluta de toda Cataluña, la zona «leal» empezó a entrar en descomposición.

Pero es desde hace dos días que se ha iniciado la caída vertical de la España republicana. Por un lado la sublevación de Cartagena, con la consiguiente huida de los buques de la escuadra roja—que hasta ahora habían estado allí fondeados con un entusiasmo para la quietud absolutamente insuperable—, y por el otro lo ocurrido en Madrid, donde se ha registrado un golpe de estado, sin precedentes ni similar en la historia, señalan que es ya inminente la total liberación de lo que queda a los rojos de la noble tierra de España que durante cinco años, en periodo potencial, y durante dos y medio, en periodo efectivo, ha padecido bajo el signo infamante de la hoz y el martillo.

«Que dirán a todo esto los gerifaltes de los países democráticos, que durante años y años se negaron a reconocer la razón que asistía a los auténticos españoles, amparados en la ficción—bien se ve ahora que no era otra cosa—de un Gobierno legal? Sería curioso poder observar, y registrar, las auténticas reacciones de un súbdito británico cualquiera o de un francés de tipo medio, al que el marxismo no hubiera enturbiado su sentido patriótico y de amante del orden, ante los acontecimientos de estos días.

Lo menos que diría cualquiera de ellos es que han sido víctimas del más tremendo de los engaños llevados a cabo por los Blum y los Delbos, los Eden y los Churchill, sin olvidar los impagables nombres de un Mauriac o una Duquesa de Atholl.

Y bien. A la vista está el resultado de esos gobiernos que tienen como programa, por ellos inconfesado y desde luego inconfesable, la destrucción de cuanto de noble tiene un país. Recordemos que, al principio de la guerra, hubo unos momentos de incertidumbre; pero a todo se impuso la verdad y la razón de la Cruzada, y la palabra de Franco, por lo que significaba, logró que se galvanizaran los españoles y contra los que lo tenían todo, menos la razón y el entusiasmo patriótico, vencieron todas las dificultades.

Y por contraste, cuando los rojos ven perdida la guerra, se pierde en aquel campo el sentido de todo, desde el de la obediencia al Gobierno, que hasta los países extranjeros decían respetar, hasta el de la medida de las decisiones a tomar. Y mientras unos se rinden o se sublevaron o huyen, los otros simulan constituir un sucedáneo del gobierno que han matado y al que denostan.

En definitiva, estamos asistiendo a la ineluctación de la caída vertical de la España roja. Y a la voz de Franco nos dijo que este era el Año de la Victoria. Los pasos que la anuncian se oyen ya y resuenan a gloria en el corazón de los buenos españoles.—R.

ras están llenas de transportes militares que llevan municionamiento y vituallas al frente. Aún el periódico liberal News Chronicle, que no se ha recatado de ayudar la causa roja desde el principio, habla de que la defensa roja va a tocar a su término dentro de una semana.

La impresión general que se desprende de todas las informaciones generales de la prensa es de que Madrid se rendirá sin que haya lugar a derramamiento de sangre. El levantamiento de los simpatizantes nacionalistas en el puerto de Cartagena puede considerarse como un síntoma típico del sentimiento público en el centro de España. Se recalca sobre todo las repetidas declaraciones del General Franco de que ninguno de los que luchan en las filas rojas tiene que temer el castigo con tal de que no hayan cometido crímenes y delitos contra la ley.

Se dan detalles de las condiciones que prevalecen en la retaguardia española. Todas las grandes vías y carreteras están llenas de transportes militares que llevan municionamiento y vituallas al frente.

El número de nuestro teléfono es el 1745

PRONOSTICOS INGLESES

La inminente ofensiva

Se dice que la defensa roja va a tocar a su término dentro de una semana

Londres.—La prensa del lunes por la mañana se entretiene en pronosticar y hablar de la inminente ofensiva de las tropas nacionalistas sobre la parte central de España detenida por los rojos.

Los periódicos recuerdan que el General Franco tiene en los frentes un millón de hombres preparados. Se dan detalles de las condiciones que prevalecen en la retaguardia española.

Todas las grandes vías y carreteras

